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    Eduardo Rivera Pérez presentó el programa de Prevención de Adicciones en la Junta Auxiliar 
Ignacio Romero Vargas. Además puso a disposición el Centro de Integración Juvenil y llamar al 22-22-
46-20-08 y también al Instituto de la Juventud que es el 22-22-13-00-02 con la extensión 107.
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BUAP y Grupo Estrella Roja 
firman convenio en favor de la 
movilidad de los universitarios
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La reducción de ingresos para los municipios poblanos 
continuará, si procede que no pueden cobrar el derecho 
de alumbrado público, algunos no tendrán cómo hacerles 

frente a sus compromisos.
La Suprema Corte Justicia de la Nación admitió las acciones 
de inconstitucionalidad que presentó la Comisión Nacional 
de los Derechos Humanos contra el cobro del Derecho de 
Alumbrado Público que aprobó el Congreso Local en 144 
leyes de Ingresos de este año.
En cuanto a los recursos de la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos fueron desechados parcialmente por presentarse 

en forma extemporánea, tras dejar pasar más de 30 días hábiles 
desde que se aprobó la reforma a las Leyes de Ingresos en los 
municipios.
El 26 de enero, la CDH presentó ante la Corte una serie de 
inconformidades en contra de lo aprobado por la LXI Legislatura 
en diciembre 2021, ya que las contribuciones económicas para 
pagar el cobro de alumbrado público no tienen la naturaleza de 
“derechos” sino que son interpretadas como impuestos.
Las impugnaciones que inició la CNDH en los expedientes 13/2022, 
14/222 y 18/2022 fueron admitidas y el argumento fue el mismo, 
presentado desde 2019 cuando la LX Legislatura intentó integrar 
el DAP. Todos los juicios fueron ganados por la ombusdperson 
Rosario Piedra Ibarra.
Un año difícil para los gobiernos municipales y para 144 aún más.

Sobre advertencia no hay engaño y el exsecretario 
de Movilidad y Transporte, Guillermo Aréchiga 
Santamaría, fue aprehendido la noche del lunes 
28 de febrero por elementos de la Agencia 

Estatal de Investigación.
Los policías pusieron al exfuncionario a disposición de 

un Juez de Control. La aprehensión ocurrió a las 22:11 horas 
en la carretera federal Atlixco-Izúcar de Matamoros, en Atlixco.
La autoridad judicial lo estaría acusando por la presunta venta 
de concesiones del transporte público. Aréchiga Santamaría 
fue destituido el 11 de marzo del año pasado como titular de 
Movilidad y Transporte.
El gobernador Luis Miguel Barbosa confirmó la detención de su 
exsecretario e informó que esto deriva de las imputaciones que 
hizo la administración estatal en su contra por irregularidades.
“No debo de opinar, porque está en curso, una vez que hay una 
detención, vendrá la audiencia de imputación, debe de ser el 
mismo día de hoy, y después viene un periodo para resolver la 
vinculación a proceso, si se trata de asuntos de irregularidades 
cometidas por el servidor público que hoy está detenido”, precisó.

Nada nuevo, el gobernador lo advirtió con tiempo y está cumpliendo.

Grave el consumo de alcohol y estupefacientes entre 
los jóvenes poblanos, tan solo en el municipio de 
Puebla se tienen contabilizados 24 mil que consumen 
drogas, señaló preocupado el presidente municipal, 

Eduardo Rivera Pérez.
Desde la junta auxiliar Ignacio Romero Vargas, donde hay picade-
ros de heroína, advirtió que desde los 13 años los adolescentes 
comienzan a consumir tabaco y alcohol. 
Frente a jóvenes, advirtió que consumir ese tipo de sustancias 
puede ser muy fácil, pero genera graves problemas como daños 
en la salud física y mental, violencia familiar y en el noviazgo, 
problemas en la sociedad y el descuido de sus estudios o trabajo.
Con base en información el Instituto Nacional de Estadística 
y Geografía, el estado de Puebla ocupa el primer lugar a nivel 
nacional en el consumo de alcohol en adolescentes y el segundo 
con fumadores más jóvenes. “Es un dato que no nos debe enor-
gullecer, por el contrario, debemos de combatirla”, dijo.
Ante tal escenario, el Instituto Municipal de la Juventud imple-
mentará pláticas y actos en las 17 juntas auxiliares: El testimonio 
de un joven que logró salir adelante de las adicciones; feria de 
Stands con actividades como un rally y el stand de googles visores 
que ejemplifican el estado etílico de una persona, unidades de 
atención psicológica y muchas más.
Habrá asesoría o más información en el Centro de Integración 
Juvenil al 22 22 46 20 08 y al Instituto de la Juventud al 22 22 
13 00 02 extensión 107.

A pesar de todos los esfuerzos oficiales por abatir la 
violencia, la madrugada de este martes fueron ase-
sinados dos policías municipales de Tepeaca. Los 
hechos sucedieron en la 13 Oriente y 2 Sur en el 
barrio de San Diego y tras ser asesinados de varios 
impactos de bala les robaron sus armas de cargo y la 
patrulla, que horas después fue hallada abandonada.
Las primeras versiones señalan que los uniformados 

habían sido atacados y estaban lesionados, pero al llegar los 
socorristas al lugar comprobaron que los policías Sergio Edwin 
N. y Oscar R. estaban muertos.
Los paramédicos certificaron que ambos cuerpos presentaban 
varios impactos de bala. Los asesinos huyeron en la patrulla 
P-28, de la marca Toyota, que fue localizada horas después. El 
levantamiento de cadáveres fue a cargo del personal de Semefo 
y las investigaciones están a cargo de la Fiscalía a través del 
Grupo de Apoyo Policial de Tepeaca.
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MÉXICO REGISTRÓ EN LAS ÚLTIMAS 
24 HORAS 13 MIL 115 CASOS Y 382 

MUERTES POR COVID-19
La Secretaría de Salud informó este martes que México 
suma 5 millones 521 mil 744 casos y 318 mil 531 muer-
tes por COVID-19

PAÍSES Y ORGANIZACIONES 
DONARÁN A LA ONU MIL 500 

MDD PARA UCRANIA
La ONU dio a conocer su solicitud de fondos para 
responder a la crisis en Ucrania, con unas necesidades 
totales de mil 700 millones de dólares

CANCELAN EL INICIO DE LA 
TEMPORADA DE LA MLB

Se canceló el inicio de la temporada regular de la MLB, 
prevista para el 31 de marzo porque propietarios y el 
Sindicato de Jugadores no alcanzaron un acuerdo

A REVISIÓN VEHÍCULOS 
MITSUBISHI Y SUBARU POR FALLAS 

EN LOS COMPONENTES
Profeco llamó a dueños de vehículos Mitsubishi y Subaru a 
llevarlos a revisión por posibles fallas en sus componentes
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El Plan B de RusiaFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Hoteleros poblanos descartan intentos 
de extorsión de sus propios empleados

Al menos 30 empresarios, 
interesados en revivir el 
Tren Turístico de Puebla

Puebla, Pue. El Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) reveló que todavía 
no presenta un proyecto para la reacti-
vación del Tren Turístico, debido a que 
Carreteras de Cuota Puebla (CCP) todavía 
no les ha proporcionado la información 
con la que podrían armarlo, sin embargo, 
dijo que será en los próximos días cuando 
complementen la información y puedan 
presentarla al gobierno estatal.

En entrevista el presidente Ignacio 

la fecha son aproximadamente 30 empre-
sarios los que están interesados en inver-
tir en el proyecto, de los cuales aseguró 
que el 80 por ciento son del estado de 
Puebla y el resto de otras partes del país.

Contó que el 31 de enero pasado 
se reunió con Juan Carlos Moreno Valle 

Abdala, titular de CCP, y en ese encuentro 
le solicitó algunos datos, tales como las 
condiciones en las que está la red ferro-
viaria por donde pasaba el tren, estado 
de los paraderos y cantidad de personal 
necesario para su operación, entre otros.

Ignacio Alarcón señaló que, a casi un 
mes de ese encuentro, todavía no han 
recibido contestación, pero en cuanto la 
tengan, en “dos o tres días” estará lista la 
propuesta de reactivación que presenta-
rán al gobierno estatal.

“Nuestro trabajo es coordinarlos y que 
sea una sola voz la que esté al frente de 
esto (…) Son gente especializada en el 
tema del turismo y gente que quiere ver 
de qué manera se puede formar este pro-
yecto para que no se quede ahí abando-
nado”, concluyó.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. La Asociación Poblana de 

giro se han recibido diversas llamadas 
telefónicas de extorsión, sin embargo, 
detalló que es un sólo un hotel de sus 

es una situación que tienen controlada 
y aclaró que este caso no es exclusivo 
de Puebla, sino a nivel nacional e inter-
nacional, pero dijo se tiene que poner 
un alto.

Esto después de que se diera a cono-
cer en días pasados que turistas han sido 
blanco de robos, extorsiones, secuestros 
y demás en algunos hoteles de Puebla, 
donde se acusa a empleados de estar di-
rectamente involucrados.

El presidente Manuel Domínguez 

Gabián, descartó que sean los emplea-
dos quienes están detrás de estos de-
litos, pero sí detalló que los que han 
participado sabe que es porque los ame-
nazaron con hacerle daño a su familia, 

presenten los antecedentes no penales 
de sus colaboradores para poder respal-
darlos y ayudarlos.

Asimismo, dijo conocer que ya existen 
denuncias al respecto y que es necesario 
seguir investigando en los hoteles donde 
se han dado estas extorsiones, para que 
estos casos no sigan creciendo, por lo 
que siguen trabajando de la mano con 
las autoridades para poder poner altos a 
los delitos que se presentan. 

         ALMA MÉNDEZ

FUE UN HECHO AISLADO YA QUE SÓLO FUE UNO DE SUS HOTELES AFILIADOS EL QUE FUE EXTORSIONADO, PUES ES UNA SITUACIÓN QUE 
TIENEN CONTROLADA. FOTO: 

Hasta el momento, el presidente estadounidense Joseph 
Biden y sus aliados en el Congreso han dicho que no 
enviarán tropas a Ucrania, así que, puede considerarse 
que, desde Washington D.C., le harán la guerra a Rusia, 
por otros medios y los más importantes son el dinero 
y el ciberespacio.
Seguramente uno de los mayores pasos es el de 
cerrarle la puerta del Sistema SWIFT en las narices 
de Vladimir Putin.
El no tener acceso a ese Sistema deja sin capacidad 
de movimiento al gobierno ruso, por montos que se 
calculan en docenas de miles de millones de dólares.
La idea es simple: irle tapando los accesos a las reservas 
del Banco Central de Rusia para que, comercialmente 
hablando, solo pueda pagar en moneda local, no en 
dólares ni euros.
Los servicios de inteligencia de los Estados Unidos y 
sus aliados europeos estiman que Putin tiene el equi-
valente a unos 643 mil millones de dólares en reservas 
del Banco Central y eso es mucho dinero, suficiente 
para tener escondido un poco por distintos lugares.
Dicen los que saben que, en dólares, Putin no tiene 
más de veinte por ciento de esa cantidad. Tonto no 
es y como buen autócrata toma las decisiones que le 
convienen a él sin consultar o mejor está convencido 
de que Putin no se equivoca.
Sin embargo, esa historia ya la vimos en 1991 (la disolución 
de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas-URSS) 
que, permitió exhibir una obviedad económica, sin divisas, 
los ciudadanos de a pie son los que pagan los platos 
rotos, no el gobierno que los rompe.
Más de un analista internacional dice que China no se 

va a quedar cruzado de brazos y que tiene todas las 
posibilidades de suministrarle dinero a Rusia, a cambio 
de una tasa de interés draconiana, propiamente de 
usurero, sin omitir otra clase de favores. Los chinos 
hoy son los aliados estratégicos del Zar.
Entre los favores que China podría solicitarle a Rusia se 
encontraría el trabajo conjunto con otros virus parecidos 
al de Wuhan, pero considerando el secretismo entre 
ambas naciones, no hay demasiado material para ir más 
allá de una especulación.
Como sea, es absolutamente improbable que Vladimir 
Putin haya decidido echarse encima a media comunidad 
internacional sin contar con el dinero suficiente para 
sus osadías. Ganar la guerra es lo único que le interesa 
y que Ucrania se parte de la comunidad rusa y no de 
la Unión Europea y menos de la OTAN.
Es evidente que tiene su plan B es que tiene algo guar-
dado bajo el colchón.
Qué más se quisiera que Ucrania duerma en paz en una 
semana, pero no hay motivos para pensar que a Vladi-
mir Putin se le acabe el combustible para sus planes.

DE LAS ANÉCDOTAS QUE SE CUENTAN
Como balde de agua fría llegó el anuncio del retiro de 
monseñor Salvador Rangel Mendoza, personaje indis-
pensable en ese corredor de la muerte que conforma 
la diócesis Chilpancingo-Chilapa, el arzobispo que en 
los últimos años habló y negocio con los carteles del 
crimen organizado en esa entidad.
El Papa Francisco designó como su sucesor a José de 
Jesús González Hernández.
Jalisciense, González Hernández era el Obispo Prelado 

en Nayarit, sin olvidar que inició su sacerdocio en el 
Mezquital, Durango. Cursó sus estudios de Filosofía y 
Teología en la Custodia de Tierra Santa, Israel.
Ordenado desde 1994 en la Orden de los Frailes Menores 
en Israel, fue director de distintos organismos edu-
cativos y, de 2001 a 2004 fue director de la Misión 
Hispanohablante en Estocolmo, Suecia, sin omitir que 
también anduvo un rato por la Comunidad Internacional 
Franciscana en Bruselas, Bélgica.
Fue en 2010, que el Papa Benedicto XVI lo nombró 
Obispo Prelado de Jesús María en Nayarit y en 2019, el 
Papa Francisco lo nombró miembro de la Congregación 
para los Institutos de Vida Consagrada y las Sociedades 
de Vida Apostólica.
El obispo Salvador Rangel Mendoza debía dejar esa 
posición al cumplir 75 años, pero también se preguntan 
si el perfil de su sucesor será el apropiado para lidiar en 
una zona tan peligrosa y polarizada como ese territorio 
guerrerense.
El obispo Rangel Mendoza había comentado que man-
tenía el dialogo con los líderes criminales de la zona:
“Yo abiertamente lo he dicho, he dialogado con los 
capos, con los jefes de esos grupos para que cuiden 
a los sacerdotes, religiosas, y seminaristas”, señaló en 
una entrevista concedida a la agencia AP.
La conclusión es obvia, ante la falta de rumbo y mando, 
cada quien hace lo que puede para intentar contener 
la violencia que todo lo arrasa.
Y en Guerrero el prelado que se va lo había conseguido.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto
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No habrá marca de cruz 
en el Miércoles de Ceniza

Puebla, Pue. La Arquidiócesis de Puebla 
anunció cómo será el Miércoles de Ceniza 
seguirá con las medidas sanitarias, du-
rante todo el día y la celebración eucarís-
tica será en horarios de 8 a 17 horas en la 
Catedral de Puebla.

El Arzobispo de Puebla mencionó 
que para poder participar en la euca-
ristía de este miércoles se deberá ha-

cer con las debidas precauciones y sin 
generar aglomeraciones, aseguró que 
la forma de la colocación de la ceniza 
será diferente a fin de evitar el con-
tacto físico y cumplir con las medidas 
sanitarias.

El prelado detalló que, para este año, 
el modo de imponer la ceniza será des-
pués de la oración, donde el sacerdote 

dejará caer la ceniza sobre la coronilla 
de la cabeza evitando el contacto físico, 
ya que está vez no se tocará la frente.

Los horarios para tomar ceniza en la 
Catedral de Puebla serán: 8:00, 9:00, 
12:00, 13:00, 18:00 y 19:00 horas.

Finalmente, en la Capilla del Sagrario 
será en un horario de las 17:00 horas. 

 ALMA MÉNDEZ

COE dispuesto a reactivar la economía de 
la capital en conjunto con el Ayuntamiento

CECILIA ANAYA EN LA 
CUERDA FLOJA POR 
DECLARACIONES “SIN 
SENTIDO”, SENTENCIA 
RODRIGO GURZA
Puebla, Pue- El representante le-
gal la Fundación Universidad de las 
Américas Puebla (Udlap), Rodrigo 
Gurza Cárdenas, no descartó nombrar 
un nuevo rector en la Udlap debido a 
que la actual rectora interina Cecilia 
Anaya Berríos, dijo sólo se ha dedica-
do a realizar declaraciones sin sentido 
y temerarias.

Y es que este lunes después de 
regresar a clases la rectora Cecilia 
Anaya Berríos, dio a conocer que una 
vez que se han realizado las primeras 
revisiones en el campus detectaron la 
falta de dinero y otros elementos.

Durante rueda de prensa virtual 
Gurza Cárdenas, señaló que la rectora 
interina debería enfocarse en declara-
ciones que solo dañan a la institución, 
pues negó que se haya registrado un 
desfalco, reiteró que esta fundación 
sigue teniendo el control del campus 
y se accedió a entregar en un acto 
de buena voluntad, para que los uni-
versitarios no tuvieran pretextos para 
regresar a clases.

El litigante detalló que se han he-
cho las auditorías necesarias desde 
la toma del control del campus hace 
ocho meses, y donde en su momento 
se presentaron las denuncias corres-
pondientes en los faltantes en salones 

que se haya perdido dinero.
“Como ellos ponían de condición 

que se hiciera a través de un juez, si 
no, no iban a tomar las llaves, y noso-
tros lo que queríamos es que efectiva-
mente los alumnos pudieran regresar 
y que no pusieran excusas absurdas”, 
aseveró.

Por último, enfatizó que el patro-
nato que encabeza Horacio Magaña 
está reconocido por las autoridades 
y una prueba es que entregaron el 
campus, a través de un juez federal, 

afectar más la vida académica de los 
estudiantes que conforman la Udlap.

 ALMA MÉNDEZ

BUAP apoyará 
con incapacidad 
a su personal si 
adquiere Covid

El Consejo Nacional de Organismos 
Empresariales (COE), se dijo dispuesto a 
trabajar de la mano con las autoridades 
del Ayuntamiento de Puebla, para lograr 
avances en el crecimiento económico y la 

lo que se ha perdido tras la presencia del 
Covid-19, pues si se trabaja conjuntamente 

El presidente César Bonilla Yunes, re-
conoció que los trámites que se realizan 
en la Secretaría de Gestión y Desarrollo 
Urbano, encabezada por Michel Chain 

apoyo a los empresarios y para la ciuda-
danía en general.

lo que realmente se requiere, pues impul-
sa programas de mejora regulatoria y con 

ello demuestra que tienen un compromi-
so con la ciudadanía.

Reconoció que con acciones como el 
programa de “Alineamiento y Número 

-
rá la economía en la capital poblana que 
se atrasó por la crisis sanitaria.

Bonilla Yunes mencionó también que 
el trabajo coordinado que se realiza con 
el Catastro y con quienes han establecido 
sinergias en los trámites para ejecutarlos 
desde un mismo eje implica un impacto 
positivo en favor del ciudadano.

Para concluir, subrayó que la coordina-
ción que hay entre esta misma dependen-
cia y los notarios en la capital poblana es 
de gran importancia, ya que al incluirlos 
cómo órgano de consulta se optimiza el 
último eslabón en la cadena de titulación 
de los inmuebles.  ALMA MÉNDEZ

La Benemérita Universidad Autónoma 
de Puebla (BUAP), dio a conocer que 
personal académico, no académico y 
administrativo serán apoyados por di-
cha casa de estudios si dan positivo a 
Covid-19 con 7 días de incapacidad.

En breve comunicado distribuido por 
-

talló que una vez que el personal que 
se incapacitó por siete días, se podrán 
reincorporar a sus labores.

En tanto, que si sigue presentan-
do una sintomatología, deberá acudir 
al servicio de urgencias del Hospital 
Universitario (HU), para poder contar 
con una revaloración.

Cabe mencionar que las actividades 
en la BUAP han regresado en su tota-
lidad, por lo que se sigue con todas 
las medidas sanitarias, para evitar que 

haya contagios en el campus.
Ayer martes la Secretaría de 

Salud reportó 60 nuevos enfermos 
de Coronavirus y ningún deceso. 
Actualmente hay 153 mil 667 acumula-
dos y 16 mil 938 fallecidos, y en todo 
el Estado hay mil 093 casos activos dis-
tribuidos en 49 municipios, es decir el 
Covid-19 tiene presencia en el 22 por 
ciento de la entidad.  ALMA MÉNDEZ
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Pierde fuerza cuarta ola Covid; a 
la baja contagios, hospitalizados 
e índice de positividad

Inicia lucha contra las adicciones en las 17 juntas auxiliares de Puebla

SIN AMBULANTES 
MENOS BASURA EN EL 
CENTRO HISTÓRICO
El Ayuntamiento de Puebla, a través 
del Organismo Operador del Servicio 
de Limpia, realizó una intervención en 
el Centro Histórico donde se aseó más 

-
tribuir al orden y limpieza de la ciudad.

Durante esta actividad se detectó la 
reducción en un 60 por ciento de re-
siduos sólidos urbanos en la zona, al 
pasar de 20 metros cúbicos el lunes 28 
de febrero a tan solo 9 m cúbicos el 1 
de marzo.

Esta jornada tuvo lugar en las calles 
8, 10, 12 y 14 poniente, en el tramo 
comprendido de la 11 Norte hasta la 
calle 5 de Mayo, donde se realizó ba-
rrido manual, se levantaron plásticos, 
cartón, vidrio, restos de alimentos y 
desechos domiciliarios y reposición de 
botes papeleros.  REDACCIÓN

EN SAN ANDRÉS 
CHOLULA HABRÁ 
OPERATIVO POR 
MIÉRCOLES DE CENIZA
San Andrés Cholula, Pue- Con motivo 
al Miércoles de Ceniza en los templos 
de San Andrés Cholula, la Secretaría 
de Seguridad Pública y Protección 
Ciudadana (Ssppc), a través de 
Protección Civil realizará operativos de 
vigilancia para salvaguardar la seguri-
dad de los asistentes a las celebracio-
nes religiosas.

Habrá cuadrillas que realizarán re-
corridos de supervisión de los centros 
religiosos del municipio, inspectorías y 
juntas auxiliares para evitar incidentes 

Por lo que, Protección Civil pone 
a disposición el protocolo sanitario a 
emplear en espacios públicos:
Lávate las manos con frecuencia. 
Usa agua y jabón o un desinfectante 
de manos a base de alcohol.
Utiliza cubrebocas, especialmente 
en interiores o cuando no sea posi-
ble tener el distanciamiento físico.
Mantén una distancia de seguridad 
con otras personas.
Prioriza los espacios abiertos y con 
buena ventilación.
Completa tu esquema de vacuna-
ción  REDACCIÓN

Puebla, Pue. Al registrarse 60 nuevos 
enfermos de Coronavirus y ningún dece-
so, el secretario de Salud, José Antonio 
Martínez García informó que la cuarta ola 
de contagios va a la baja, además el índi-
ce de positividad está por debajo del 50 
por ciento.

Dijo se tienen registrados 204 pacien-
tes hospitalizados, de éstos 26 están gra-
ves por lo que requieren ventilación me-

alcanzó el pico más alto de internados, 
por ello va en descenso.

Señaló que actualmente hay 153 mil 

667 acumulados y 16 mil 938 fallecidos, 
y en todo el Estado hay mil 093 casos 
activos distribuidos en 49 municipios, es 
decir el Covid-19 tiene presencia en el 22 
por ciento de la entidad

“La curva epidemiológica con todos los 
indicadores que tenemos que son los que 
nos dan las proyecciones, todo va hacia 
la baja, ya el índice de positividad por de-
bajo del 50 por ciento, la hospitalización 
que llegó a acmé hace aproximadamente 
12 días con 353 pacientes, ahorita ya te-
nemos 204”, declaró.

Comentó que según las proyecciones, 

de 8 a 10 días los contagios irán a la baja, 
al nivel que se tuvo en noviembre y di-
ciembre del año pasado.

El secretario dijo que, este resultado se 
debe a que las personas han acudido a va-
cunarse, sin embargo no se deben dejar de 
aplicar las medidas preventivas anti-covid.

En otro tema, reconoció que la 
Secretaría de Salud, recién está recibien-
do medicamentos para controlar las com-
bustibles, pues a nivel nacional no se con-
taban con estos fármacos, pero Puebla ya 
está empezando a recibir clonazepam en-
tre otros.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Desde Ignacio Romero 
Vargas, el presidente Eduardo Rivera 
Pérez presentó el programa de Prevención 
de Adicciones, la cual se pretende aplicar 
en todas las juntas auxiliares.

El alcalde expuso que, miles de jóve-
nes empiezan a consumir alcohol y taba-
co desde temprana edad, entre los 13 y 
14 años, y según el INEGI, Puebla como 
estado ocupa el primer lugar en consumo 
de alcohol en adolescentes y segundo lu-
gar con fumadores más jóvenes.

Dijo que, en el municipio de Puebla 
se tienen 25 mil jóvenes que consumen 
drogas, pues están en una etapa llena 

de cambios, por ello consumir estas sus-
tancias puede ser muy fácil, sin embargo 
generan graves problemas en la salud fí-
sica y mental, violencia familiar y en el 
noviazgo.

“Para mí los jóvenes son inspiración de 
vida, porque ustedes son siempre lo digo, 
el presente de nuestro México, son esa 
esperanza que necesita nuestra Puebla, 
no son el futuro, no son la esperanza de 
mañana, son el de hoy”, declaró.

Ante este panorama, dijo que el 
Ayuntamiento impulsará diversas activi-
dades para prevenir este tipo de situacio-
nes, como pláticas “¿Y tú cómo le dices 

no a las adicciones?”.
Además habrá testimonios de jóvenes 

de cómo pudieron salir de las adicciones, 
y quienes deseen tener más información 
podrán acercarse al Centro de Integración 
Juvenil y llamar al 22-22-46-20-08 y tam-
bién al Instituto de la Juventud que es el 
22-22-13-00-02 con la extensión 107.

Dijo que el DIF municipal está reali-
zando la vinculación con la Fundación, Un 
Mundo sin Drogas, para aplicar proyectos 
dirigidos a jóvenes, también se implemen-
tará un taller de capacitación al personal, 
sobre la prevención de adicciones, y se 
está construyendo el plan para la detec-
ción, atención y canalización de jóvenes 
en riesgo de adicciones.  SILVINO CUATE

Para mí los jóvenes son 
inspiración de vida, porque 
ustedes son siempre lo digo, 
el presente de nuestro México, 
son esa esperanza que necesita 

nuestra Puebla, no son el 
futuro, no son la esperanza de 

mañana, son el de hoy
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ELIJAN BIEN, EXHORTÓ 
BARBOSA A RIVERA 
PÉREZ, SOBRE EMPRESA 
DE PARQUÍMETROS
Puebla, Pue. Después de que el 
Ayuntamiento de Puebla presentó 
el proyecto de parquímetros para el 
Centro de la Ciudad, el gobernador 
Miguel Barbosa Huerta dijo que se trata 
de una acción recaudatoria y de políti-
cas que buscan regular la movilidad.

Barbosa Huerta consideró que, para 
tener este tipo de estacionamiento, el 
gobierno municipal debe respetar los 

una empresa que cuente con las carac-
terísticas de los servicios que se buscan.

“Es una política pública regulatoria, 
yo veo que lo que se ha anunciado hasta 

-
ciado, porque tiene que haber un decre-
to, un acuerdo, de Ayuntamiento donde 
establezcan todas las condiciones de 
ello, tiene que haber una licitación, sí, de 
la empresa que se encargaría de prestar 
este servicio, el gobierno del Estado dijo 
que apoyaría a todas estas acciones de 
regulación, si son recaudatorias también 
lo son, aunque su monto de recaudación 
es bajo, pero lo son, son necesarias.

El gobernador dijo que no se tiene 
que comparar la capital poblana con 
ciudades europeas, sin embargo es ne-
cesario contar con una regulación en el 
servicio de estacionamiento.

Además señaló que el gobierno mu-
nicipal debe garantizar la seguridad a 
todos los usuarios que decidan elegir 
este tipo de establecimientos.

“No comparemos a la capital del es-
tado con ciudades de Europa, no, por 
favor, pero si pongamos una realidad 
que sirva para la regulación del estacio-
namiento en las calles y que no haya 
abusos, hay que estar vigilantes de que 
estos parquímetros funcionen, de que 
no haya abusos, que no aparezcan los 
abusos de ciertos policías, de la propia 
empresa”, dijo.  SILVINO CUATE

A Guillermo Aréchiga se le 
imputaron presuntos delitos
    Hay más procesos judiciales abiertos contra de ex servidores públicos

EL INE TIENE TIEMPO PARA COLOCAR MÁS 
CASILLAS, SEÑALA “QUE SIGA LA DEMOCRACIA”

Puebla, Pue. El gobernador 
-

mó la detención de Guillermo 
N., exsecretario de Movilidad 
y Transporte, e informó que 
esto deriva de las imputacio-
nes que hizo la administración 
estatal en su contra por posi-
bles irregularidades.

Barbosa Huerta comentó 
que será este martes primero 
de marzo cuando se realice 
la audiencia de imputación, y 
posteriormente habrá un pe-
riodo para resolver la vincula-
ción a proceso.

Cuestionado sobre si den-
tro de los actos denunciados 
se encuentra la venta de con-
cesiones y otras irregularida-
des sobre la modernización de 
unidades del transporte públi-
co, Barbosa Huerta evitó dar 
más detalles.

“No debo de opinar, porque 
está en curso, una vez que 
hay una detención, vendrá la 
audiencia de imputación, debe 
de ser el mismo día de hoy, y 
después viene un periodo para 
resolver la vinculación a pro-
ceso, si se trata de asuntos de 
irregularidades cometidas por 
el servidor público que hoy 
está detenido”, declaró.

Barbosa Huerta aseguró 
que siguen otros procesos judi-
ciales en contra de exservido-
res públicos como Jorge Cruz 
Bermúdez, quien fue titular del 
Comité Administrador Poblano 
para la Construcción de 
Espacios Educativos (Capcee) 
en administraciones anteriores.

En otro tema, Barbosa 
Huerta dijo que no fue la ad-
ministración estatal la que rea-
lizó las denuncias en su contra, 

y en el caso de las acusaciones 
por violencia familiar dijo que 
fue un hecho público.

“No fue el gobierno del 
Estado el que presentó una 
denuncia contra el auditor, no 
es así, nosotros, el poder eje-
cutivo no ha presentado nin-
guna denuncia contra el audi-
tor, el otro tema de violencia 
familiar es derivado de un he-
cho público escandaloso y este 

tema, el otro, del proceso por 
operaciones con recursos de 
procedencia ilícita, se arranca 
con indagatorias”, dijo.

El gobernador aclaró que la 
ausencia de Francisco Romero 
al frente de la Auditoría 
Superior del Estado de Puebla 
(ASE) no consiste en un mes, 
sino que, la suspensión que 
dicta un juez de control, no 
tiene plazo.  SILVINO CUATE

En 11 municipios de 
Puebla no votarán 
en la consulta de 
revocación de mandato
Puebla, Pue. De los 217 municipios de 
Puebla, en 206 se instalarán casillas para 
que los ciudadanos puedan acudir a votar 
en la consulta de revocación de mandato 
a realizar el próximo 10 de abril.

El vocal ejecutivo de la Junta Local 
del Instituto Nacional Electoral (INE), 
Marcos Rodríguez del Castillo precisó 
que solo en 11 demarcaciones estas ca-
sillas no podrán ser instaladas, debido a 
que no se alcanzaron el número de 2 mil 

electores en lista nominal.
Precisó que esta situación llevará a 

que lugareños de estos municipios ten-
gan que trasladarse a las demarcaciones 
más cercanas, estimando un tiempo mí-
nimo de 10 a 30 minutos, y como máxi-
mo 45 minutos.  
Los 11 municipios que no tendrán casillas son:
Coatepec
Mixtla
Mazapiltepec de Juárez
San Juan Atenco
Atzala
Cohuecan
Tepemaxalco
San Diego de la Mesa
San Martín Totoltepec

Atexcal / Juan N. Méndez
De esta determinación, la semana pa-

sada, el representante de Morena ante 
los órganos electorales locales, Javier 
Bermúdez Ruiz, consideró que violenta-
ba el derecho de los lugareños a votar, 
al tener que trasladarse con sus propios 
recursos al poblado más cercano.

Para este ejercicio el 10 de abril, en la 
entidad se instalarán 2 mil 956 casillas, 
de las cuales 15 son de carácter especial 
para los distritos federales, entre ellos, 
Huauchinango, Zacatlán, Teziutlán, 
Ajalpan, San Martín Texmelucan, Puebla, 
Tepeaca, Ciudad Serdán, Cholula, 
Atlixco, Acatlán de Osorio y Tehuacán. 

 AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Representantes de la aso-
ciación civil “Que Siga la Democracia”, 

miércoles en el estado de Puebla estarán 
promoviendo la revocación de mandato, 
con miras a lograr la meta para el 10 de 
abril de conseguir en la entidad más de 
un millón 900 mil votos, aun cuando el 
INE haya disminuido a un tercio el núme-
ro de casillas que se necesitan para este 
ejercicio.

El coordinador de la cuarta circunscrip-
ción, Marco Antonio Andrade Zavala, el se-
cretario de organización a nivel nacional, 

Sergio Pérez Hernández y el operador po-
lítico de Morena en Puebla, Erik Cotoñeto, 
consideraron que el INE sigue obstaculi-
zando este ejercicio, ahora valiéndose de 
reducir el número de casillas cuando lo 

lograr los más de 38 millones de votos.
Rechazaron que la promoción que es-

tán iniciando en la entidad este martes, 
haya iniciado de forma tardía, o que otros 
grupos en defensa de la 4T se les hayan 
adelantado.

Manifestaron que todas las agrupacio-
nes que derivan de la 4T, como la que 

encabeza la morenista Claudia Rivera 
Vivanco, y otras más están en la libertad 
de hacer esta difusión, ya que la intención 
es lograr que la consulta sea exitosa en el 
mayor número de estados.

Defendieron que para la realización de 
ejercicio de consulta aún falta más de un 
mes, por lo que se está en tiempo de cum-
plir las metas, como parte de la gira nacio-
nal que hasta ahora se ha llevado a cabo en 
lugares como, Guerrero, Chiapas, Quintana 
Roo, Tabasco, Estado de México, Querétaro, 
Nayarit, Colima, y ahora en Puebla donde 
se estarán estos dos días.

En este sentido insistieron al INE que 
deje de obstaculizar esta consulta, y au-
torice la ampliación de casillas en todo el 
país, y de las cuales al estado de Puebla le 
fueron autorizadas 2 mil 956 casillas, de 
las cuales 15 son especiales, donde luga-
reños de 11 municipios no podrán votar en 
su lugar de origen y tendrán que trasladar-
se en una hora de recorrido si es que quie-
ren votar ese 10 de abril.  AURELIA NAVARRO
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EL CONGRESO DE PUEBLA SE FROTA LAS 
MANOS PARA SELECCIÓN DE NUEVO AUDITOR

Puebla, Pue. El diputado federal por 
Morena, Alejandro Carvajal, sigue convo-
cando a todos los ciudadanos a sumarse 
al proyecto de la Reforma Eléctrica con 

desarrolló este día afuera de la Cámara 
de Diputados.

Llamó a los ciudadanos a seguir ha-
ciendo este tipo de movimientos y presio-
nar de alguna manera a los diputados del 

-
len el 60 por ciento de la electricidad, en 
diez años la CFE desaparecerá.

-
tán replicando en diferentes estados de la 
República, incluido el estado de Puebla, 
donde se pide la aprobación total de la 
Reforma Eléctrica.

-
bación, en unos años la Comisión Nacional 
de Electricidad (CFE) desaparecerá, provo-

-
tricidad tendrá un incremento.

“Es una estrategia, el tener el control 
de los recursos naturales en nuestro país, 
y generar electricidad barata para toda la 

por la aprobación de la reforma eléctrica. 

esta reforma y no voten en contra de la 
sociedad”, cerró.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El líder del Congreso local, 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina ade-

revocación de Francisco Romero Serrano 
como titular de la Auditoría Superior del 
Estado (ASE), se estaría abriendo un pro-

ceso para selección de un nuevo auditor 
para un periodo de siete años.

Francisco N.- enfrenta dos procesos dife-
rentes, el primero por la acusación judicial 
por violencia familiar, y el segundo por el 

emita la Comisión de Control, Vigilancia 
y Evaluación de la Auditoría Superior del 
Estado, se determinará la situación de 

las actividades de la ASE se vean alteradas 
-

ditor interino, Rubén de la Fuente Vélez.   

-

no se paralicen y tampoco se venzan los 
tiempos legales”, de ahí la importancia de 
la remoción.

-

ser revisado a fondo y de ahí seguiría su 
cauce legal. 

Fue en la sesión del jueves pasa-
do cuando los diputados de Morena, 
Azucena Rosas Tapia y Eduardo Castillo 
López, presentaron un recurso para ini-

Francisco N, como titular de la ASE. 
     AURELIA NAVARROEN CASO DE HALLAR UN QUEBRANTO EN LAS FINANZAS DE LA AUDITORÍA, EL TEMA TENDRÍA QUE SER REVISADO A FONDO Y DE AHÍ SEGUIRÍA SU CAUCE LEGAL.  FOTO: 
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Cirugías deben retrasarse Cirugías deben retrasarse 
7 semanas tras infección de 7 semanas tras infección de 
covid-19 para no vacunadoscovid-19 para no vacunados

EXTENDER EL TIEMPO DE ESPERA DE 4 A 7 SEMANAS SE BASÓ EXTENDER EL TIEMPO DE ESPERA DE 4 A 7 SEMANAS SE BASÓ 
EN EN UN ESTUDIO MULTINACIÓN REALIZADO EN OCTUBRE DE 2020 UN ESTUDIO MULTINACIÓN REALIZADO EN OCTUBRE DE 2020 
EN SEGUIMIENTO DE MÁS DE 140,000 PACIENTES QUIRÚRGICOSEN SEGUIMIENTO DE MÁS DE 140,000 PACIENTES QUIRÚRGICOS

POR NEWSWEEK EN ESPAÑOL

LAS CIRUGÍAS ELECTIVAS
-

-
-

-
-

-
-

-
-

-

-
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tubre de 2020 en seguimiento de más de 140,000 
pacientes quirúrgicos. 

Los pacientes con infección previa por covid-19 
tuvieron un mayor riesgo de complicaciones y 
muerte en cirugía electiva hasta 6 semanas después 
de su diagnóstico. Lo anterior en comparación con 
los pacientes sin covid-19. 

Investigaciones adicionales en los Estados Uni-
dos encontraron que los pacientes con un diagnósti-
co preoperatorio de covid tenían un mayor riesgo 

respiratoria hasta 4 semanas después del diagnósti-
co. Además de  complicaciones de neumonía postop-
eratoria hasta 8 semanas después del diagnóstico.

Debido a que estos estudios se llevaron a cabo 
en poblaciones no vacunadas o en aquellas con ba-
jas tasas de vacunación, y los datos preliminares su-
gieren que los pacientes vacunados con infecciones 
intermenstruales pueden tener un menor riesgo de 
complicaciones y muerte después de la infección, 

“sentimos que era prudente hacer recomendaciones 

Clark.
La declaración conjunta señala que actualmente 

-
dos con las variantes delta u ómicron de covid-19. 
Y que “la variante ómicron causa enfermedades 
menos graves y es más probable que resida en la 

-
N
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Acribillan a dos mujeres 
dentro de restaurante 
en Tehuacán
Tehuacán, Pue. Dos mujeres que hasta 
el momento se desconocen sus nombres 
perdieron la vida al recibir varios impac-
tos de bala por arma de fuego, estas 
personas se encontraban dentro de un 
restaurante ubicado a un costado de la 
carretera federal Tehuacán-Orizaba, a la 
altura del Km 150 001+00, este doble 
homicidio se registró aproximadamente 
a las 23:30 horas.

Al lugar llegaron técnicos en Urgencias 
Médicas dando de inmediato los prime-
ros auxilios, pero ya no contaban con 
signos vitales, fueron declaradas muer-
tas, al lugar arribaron Policía Municipal, 
y Policía Estatal para acordonar la zona, 
posteriormente llegaron Personal de la 
Agencia Estatal de Investigación para e 
iniciar con las diligencias correspondien-
tes y realizar el levantamiento de los 
cuerpos.

Ante los hechos tan violentos se movi-
lizó a la policía en la junta auxiliar de San 
Nicolás Tetitzintla y Santiago Miahuatlán, 
de los agresores no se sabe nada, así 
como móvil del porqué se dio esta violen-
ta agresión.

En Tehuacán, va a la alza el número 
de violencia, asaltos, suicidios y este do-
ble homicidio, no es la excepción, febrero 
cerró con esta agresión en contra de dos 
mujeres, hasta el momento el las autori-
dades municipales no han dicho nada al 
respecto.  LUZ MARIA ZAYAS

Serdán se prepara para 
el Miércoles de Ceniza
Ciudad Serdán, Pue- Con el miércoles de 
ceniza inician los 40 días en que la igle-
sia llama a los católicos a la conversión y 
prepararse para vivir los misterios de la 
pasión, muerte y resurrección de Cristo.

José Luis Vicario, de la parroquia de 
San Andrés Apóstol de Serdán, informó 
que “con la imposición de ceniza nos re-
cuerda que nosotros algún día nos ire-
mos de esta vida y nos convertiremos en 
polvo”, la imposición de ceniza iniciará a 
partir de las 7 :00 am a las 19: 00 horas 
en el templo parroquial y capillas de las 
diferentes comunidades.

Todas las personas que participen en 
el transcurso de la mañana accederán de 
forma personal a imponerse la ceniza, 
después de las 17:00 horas ya será con 
el apoyo de ministros y recordar que se 
llevarán todas las medidas de prevención 
para evitar aglomeraciones.

A dos años de la pandemia es un 

por estar vivos , ya que el caminar en un 
desierto de enfermedades y contagios es 
un privilegio celebrar  el inicio de esta 
cuaresma y llegar a la Semana Santa, 
destacó.  LUZ MARIA ZAYAS

Jazuni de 13 años de edad, 
al parecer, llegó en taxi 
a su casa y sus padres la 
trasladaron a la Casa de 
Justicia   
Tehuacán, Pue- Este martes se dio a 
conocer que la joven, Jazuni Hernández 
Palacios de 13 años de edad, que fue 
reportada como desaparecida y luego 
vista en la terminal de autobuses de 
Tehuacán, ya se encuentra en la Casa 
de Justicia.

Asimismo, se indicó que se encuen-
tra en buen estado, y de acuerdo con 
los primeros informes se dice que la 
adolescente llegó a bordo de un taxi y 
sus padres la trasladaron a la Casa de 
Justicia.  LUZ MARIA ZAYAS
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SISMO EN CIUDAD 
SERDÁN PASA 
DESAPERCIBIDO
Ciudad Serdán, Pue- Este martes, perso-
nal de Bomberos de Serdán recorrieron el 
municipio y sus localidades, luego de que 
se registraran un sismo.

El personal visitó instituciones educa-
tivas, capillas y tiendas de conveniencia, 
donde hizo un sondeo, sin embargo, los 
ciudadanos informaron que no sintieron 
nada, algunos más dicen que descono-
cían si había temblado.

Cabe resaltar que, el sismo se regis-
tró a las 13:35 horas y no ameritó alerta 
sísmica, porque la estimación de energía 
en los primeros segundos, no superó los 
niveles preestablecidos, informó la Alerta 
Sísmica SASMEX.  LUZ MARIA ZAYAS

El personal de Bomberos de Serdán realizó un recorrido donde se 
reportó saldo blanco

Atlixco conmemora el Día 
Internacional de la Mujer 
con diversas actividades
Atlixco, Pue. El gobierno municipal rea-
lizará diversas actividades durante el 
mes de marzo para conmemorar el Día 
Internacional de la Mujer con el objetivo 
de fortalecer los mecanismos de preven-
ción y erradicación de la violencia de gé-
nero, así como de ser una instancia res-
ponsable en promover la igualdad.

La Regiduría de Hacienda y Patrimonio 
e Igualdad de Género, informó que del 
01 al 31 de marzo se llevarán cabo ac-
tividades artísticas, talleres para el em-
poderamiento y autoempleo, pláticas de 
prevención, así como atención jurídica, 
psicológica y médica de manera gratuita, 
estos últimos en Palacio Municipal, mien-
tras que los sábados se estará proyectado 
cine feminista en la Plazuela Fray Toribio.

Estos servicios serán llevados a las 
11 juntas auxiliares del municipio para 
proporcionar información y dar atención 
personalizada a toda niña, adolescente, 
mujer e incluso varón que haya sido vícti-
ma de violencia de género.  PAOLA AROCHE

Con el objetivo de fortalecer los mecanismos de prevención y 
erradicación de la violencia de género
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Puebla, Puebla. Granjas Carroll de México 

-

-

-
-

Granjas Carroll recibirá su recono-
-

-

-

-

Con esta distinción Granjas Carroll de 

-

-

Recibirá Granjas Carroll 
Distintivo ESR® 2022 por 
16 años consecutivos

CEMEFI Y ALIRSE OTORGARÁN EL RECONOCIMIENTO COMO ESR

ASESINAN A DOS 
POLICÍAS EN TEPEACA; 
SICARIOS LES ROBAN 
SUS ARMAS Y HUYEN 
EN LA PATRULLA

La madrugada de este martes 
fueron asesinados dos policías 
municipales de Tepeaca

-
-

-
da abandonada.

-
-

-

-
-

 REDACCIÓN
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EL SERVICIO DE ESTADO UCRANIANO 
INFORMÓ QUE EL ATAQUE TAMBIÉN 

PROVOCÓ LA INTERRUPCIÓN DE 
LA DIFUSIÓN DE LOS CANALES DE 

TELEVISIÓN

5 muertos y 5 heridos, 
saldo de ataque ruso contra 
torre de televisión de Kiev

AFP
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C
inco personas murieron y 
otras cinco resultaron heri-
das en un ataque este mar-
tes contra la torre de tele-
visión de Kiev, anunció el 

servicio de Estado ucraniano para las 
situaciones emergencia.

“Según los datos preliminares, cinco 
personas murieron y cinco resultaron 
heridas” en este ataque que también 
provocó la interrupción de la difusión 
de los canales, indicó el servicio en su 
página Facebook.

El ataque, en el sexto día de la inva-
sión de Ucrania por parte de las tropas 
rusas, “tocó” equipos de la torre, indicó 
el ministerio del Interior.

“Las cadenas no funcionarán du-
rante algún tiempo”, pero sistemas “de 
socorro” harán posible a algunas tele-
visoras restablecer su difusión próxi-
mamente, agregó.

Una fotografía publicada por el mi-
nisterio del Interior mostraba la torre 
entre una espesa nube gris. La estruc-
tura principal seguía en pie.

La torre de televisión está en el mis-
mo barrio que el sitio de Babi Yar, un 
lugar donde los nazis mataron a más 
de 30.000 judíos en dos días en 1941. 
Este lugar es un memorial importante.

“Estos bárbaros están masacrando a 
las víctimas de la Shoah por segunda 
vez”, denunció en Twitter el jefe de la 
administración presidencial ucraniana, 
Andriï Iermak.




